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La segunda medalla de oro 
para la delegación nacional 
en los presentes JJ.OO. de 
la Juventud Buenos Aires 
2018 llegó a través del BMX 
Freestyle por equipos. El 
fueguino Iñaki Mazza y 
Agustina Roth llevaron 
la bandera nacional a lo 
más alto del podio junto a 
Alemania.

El acto protocolar será a las 8 horas en la Prefectura Naval, en Yaganes y Maipú, mientras que 
a las 8:30 se realizará el desayuno con antiguos pobladores en la Antigua Casa Beban. Está 
previsto que el tradicional desfile inicie a las 11 horas en la Avenida Maipú, entre 
las calles Juan Manuel de Rosas y Don Bosco.

Personal de la Dirección General de 
Recursos Hídricos de la provincia 
inició un sumario para dar con 
dos hombres de Río Grande que 
fueron escrachados en Facebook 
pescando truchas en forma ilegal.

INDUSTRIA

La gobernadora Rosana Bertone participó del lanzamiento de la nueva Unión Industrial de 
la Patagonia Argentina (UIPA) en Bahía Blanca. Se trata de un nuevo organismo que busca 
“representar y defender los intereses” de la región.

Este lunes a partir de las 8 de 
mañana la fábrica recuperada 
pondrá a la venta televisores para 
poder afrontar el endeudamiento 
que mantienen los proveedores 
ante el panorama económico 
general.

USHUAIA FESTEJA HOY 
SUS 134 AÑOS DE VIDA
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RÍO GRANDE. La gobernadora Ro-
sana Bertone participó ayer, en Bahía 
Blanca, del lanzamiento de la nueva 
Unión Industrial de la Patagonia Ar-
gentina (UIPA), de la que participaron 
además el senador Miguel Ángel Pi-
chetto y el líder del Frente Renovador, 
Sergio Massa.

Asistieron al evento además el vice-
gobernador de la Provincia de Buenos 
Aires, Daniel Salvador, los diputados 
nacionales José Ignacio De Mendigu-
ren y Diego Bossio; el intendente de 
Bahía Blanca, Héctor Gray; el inten-
dente de Villarino, Carlos Bevilacqua; 
el Presidente de la Cámara de diputa-
dos bonaerense, Manuel Mosca; el di-
putado provincial Pablo Garate, entre 
otros.

El lanzamiento se desarrolló en el 
Teatro Municipal de Bahía Blanca. La 
UIPA es un nuevo organismo creado 
con el objetivo de “representar y de-
fender los intereses de una nueva re-
gión patagónica unificada sobre obje-
tivos económicos y sociales comunes”, 
con eje en el desarrollo del estratégico 
yacimiento de Vaca Muerta.

La mandataria fueguina manifestó 
su satisfacción por haber sido invitada 
al lanzamiento, destacando que “para 
nosotros es muy importante la región 
patagónica, ya que creemos que tiene 
un potencial que puede ayudar, in-
cluso, al resto del país, si tenemos en 
cuenta los recursos naturales como el 
petróleo, el gas, el turismo y la indus-
tria con que contamos”.

Bertone señaló que “voy a estar 
presente en todos los espacios y en to-
dos los ámbitos donde pueda defender 
la industria fueguina. Vengo en repre-

sentación de miles de trabajadores de 
la industria fueguina, que hacen sobe-
ranía todos los días en nuestra provin-
cia”.

Bertone aprovechó también la oca-
sión para expresarse sobre la situación 
nacional, al señalar que: “hemos sido 
injustamente atacados por la política 
económica que se está llevando ade-
lante desde el gobierno nacional, y lo 
que venimos a charlar y a propiciar 
aquí en Bahía es que no hay país si no 
hay industria. Necesitamos un plan in-
dustrial para Argentina y eso es lo que 

POLÍTICA

BERTONE PARTICIPÓ DEL LANZAMIENTO DE LA 
NUEVA UNIÓN INDUSTRIAL DE LA PATAGONIA

debemos trabajar”.
Por último, la mandataria fueguina 

se refirió a la Patagonia, como “un es-
pacio en el que durante muchos años, 
los argentinos de todas partes han ve-
nido con esfuerzo y compromiso. La 
Patagonia es una región en la que a 
veces es difícil la vida por la cuestión 
climatológica, pero que tiene mucho 
para aportar al país. Creo que todo 
esto hace a nuestra identidad. El es-
fuerzo de los pioneros, el esfuerzo de 
comenzar a desarrollar el puerto de 
Ushuaia”.

“Toda nuestra provincia ha lucha-
do, como el resto de las provincias pa-
tagónicas. Esta lucha tuvimos también 
ahora en el Parlamento en defensa de 
los subsidios, de nuestra industria. 
Hoy esa defensa de la Patagonia está 
ausente en el gobierno nacional. No 
estamos aprovechando la importancia 
de la Patagonia en la región. Espero 
que este ejemplo que estamos dando 
hoy, sirva a otras provincias de la Ar-
gentina”, agregó.

Encuentro con mujeres empresarias

Luego del contundente y dominan-
te respaldo de los principales dirigen-

tes del peronismo a la creación de esta 
nueva Unión Industrial (UIPA), la go-
bernadora se reunió con importantes 
líderes y referentes mujeres de la orga-
nización.

Tras el acto inaugural, la goberna-
dora se reunió con mujeres industria-
les y emprendedoras que forman parte 
de la Unión Industrial de la Patagonia 
Argentina. Allí se conversó sobre la ne-
cesidad de potenciar la agenda de gé-
nero para visibilizar la presencia de las 
mujeres en la industria.

Visita a industrias

Luego del acto de apertura, la go-
bernadora Rosana Bertone, visitó una 
planta de polietileno, que es provee-
dora de Rio Chico, con vínculos con el 
parque industrial de Rio Grande. Du-
rante la recorrida junto a Sergio Mas-
sa, directivos de la empresa mostraron 
el proceso productivos y la capacidad 
instalada en la fábrica. 

La gobernadora destacó el vínculo 
entre ambas ciudades, al señalar, que 
“la conexión aérea que vincula Bahía 
Blanca con Ushuaia debe servir de 
puente para generar más vínculos eco-
nómicos y productivos”.

La gobernadora Rosana Bertone participó del lanzamiento de la nueva Unión Industrial de la Patagonia Argentina (UIPA) en la ciudad de Bahía Blanca. 
Se trata de un nuevo organismo creado con el objetivo de “representar y defender los intereses de una nueva región patagónica unificada sobre objetivos 
económicos y sociales comunes”. De la presentación participaron además el senador Miguel Ángel Pichetto y el líder del Frente Renovador, Sergio Massa.
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USHUAIA FESTEJA HOY SUS 134 AÑOS DE VIDA

USHUAIA. Con un acto proto-
colar a las 8 horas, en la Prefectura 
Naval, darán inicio las actividades 
previstas para este viernes 12, en 
conmemoración de los 134 años 
de fundación de la capital fuegui-
na.

A partir de las 14 horas se lle-
vará a cabo, por tercer año con-
secutivo, la tradicional paella que 
estará ubicada en la plaza Islas 
Malvinas.

Desde las 18 horas se disputa-
rá, en la cancha municipal Hugo 
Lumbreras, la final del Torneo de 
fútbol “Copa Aniversario Ciudad 
de Ushuaia”, que inició el 22 de 
septiembre.

“Guitarras del Fin del Mundo” 
cerrará la jornada, con una gala en 
la Sala Niní Marshall de la Casa de 
la Cultura, a las 20 horas que or-
ganiza Unión Personal Civil de la 
Nación y cuenta con el auspicio 
del Municipio.

Desde la Secretaría de Cultu-
ra y Educación informaron que 
permanecerá abierto al público 
la muestra denominada “Casa Be-
ban, paisaje y ciudad”, la cual po-
drá visitarse de lunes a viernes en 
el horario de 9:00 a 20:00 horas, en 
la Antigua Casa Beban.

Cortes de calle
La Municipalidad dispuso me-

didas para ordenar el tránsito y 
despejar la zona que estará afec-
tada al desfile tradicional por el 
aniversario de la ciudad.

En tal sentido, este viernes 
desde las 06:30 se cortará la ca-
lle San Martín intersección Onas, 
Sarmiento, Rosas, Fadul, Lasserre, 
Godoy y Antártida Argentina.

También se cortará avenida 
Garramuño intersección Sar-

El acto protocolar será a las 8 horas en la Prefectura Naval Ushuaia, en Yaganes y Maipú y a las 8:30, en la Antigua Casa 
Beban se realizará el desayuno con antiguos pobladores. Está previsto que el tradicional desfile inicie a las 11 horas en la 
Avenida Maipú, entre las calles Juan Manuel de Rosas y Don Bosco.

miento e intersección Don Bosco. 
Y avenida Prefectura Naval inter-
sección Fadul, en el ingreso al pla-
yón de estacionamiento, y Prefec-
tura Naval intersección Roca.

A partir de las 07:30 se cortará 
a la circulación vehicular la ave-
nida Maipú desde Yaganes hasta 
Guaraní.

Invitada especial

El vicegobernador Juan Carlos 
Arcando recibió ayer a la última 
pobladora Yaghan de Puerto Wi-
lliams, Cristina Calderón, quien 
arribó a Ushuaia junto al gober-
nador de la provincia antártica de 
Chile, Juan José Arcos, y al cónsul 
general de ese país en la capital 
fueguina, Luciano Parodi, para 
participar de los festejos por el 134 
Aniversario de la ciudad.

El Presidente de la Legislatura 
fue quien gestionó la presencia 
de quien fuera considerada “un 

tesoro vivo de la humanidad” por 
la UNESCO, quien también fue 
saludada en el aeropuerto inter-
nacional Malvinas Argentinas por 
el cónsul chileno en Ushuaia, Lu-
ciano Parodi.

“Con la abuela Cristina (de 90 
años) nos une una amistad de 
hace muchos años y cuando es-
tuve el 18 de septiembre (Día de 
la Independencia de Chile) en 
Puerto Williams, la invité para que 
estuviera presente en los even-
tos por el aniversario de Ushuaia 
y ella aceptó”, relató Arcando, 
quien celebró que “hoy nos esté 
acompañando”.

Observó que además “de ser 
un tesoro vivo de la humanidad, 
también es un tesoro para los fue-
guinos, porque ella ha vivido acá 

en Ushuaia, sus padres fueron ya-
ghanes y eso le da un sentido de 
pertenencia legítima y dueña de 
esta tierra”.

Tras señalar que vino a la capi-
tal fueguina invitada por las auto-
ridades locales, la mujer aborigen 
manifestó que “me gusta mucho 
Ushuaia y, además, tengo muchas 
amigas en esta ciudad”.

Tras considerar que “el 12 de 
octubre tiene una serie de signi-
ficaciones en el mundo” y que en 
esta fecha “celebramos el encuen-
tro de dos mundos”, el goberna-
dor de la provincia antártica de 
Chile, Juan José Arcos, expresó 
que “hemos querido venir con 
nuestro tesoro vivo, que además 
es la última yaghan parlante, in-
clusive con la fonética propia de 
esa lengua”.

Agregó que “nosotros llegamos 
en la época de la colonia de Amé-
rica, apenas hace 500 años; pero 
el pueblo Yaghan ya estaba desde 
hace 6 mil años, cuando no había 
fronteras ni límites, y se podía pa-
sar libremente de un lado a otro”.

Recordó, por ejemplo, que 
“uno de los matrimonios de la 
abuela Cristina fue precisamente 
con el Shelknam de la Tierra del 
Fuego, lo que permitió que hoy 
en día los descendientes de ellas 
sean mestizos”.

Arcos agradeció “la gestión que 
hizo el Vicegobernador de Tierra 
del Fuego, que hizo posible que 
estemos hoy acá, para rendir un 
homenaje a todos los habitantes 
de Ushuaia”.
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USHUAIA. Dos empresas pre-
sentaron ofertas en la licitación Nº 
12/2018 de la Dirección Provincial de 
Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS) 
para la operación y mantenimiento 
de las estaciones de bombeo de la 
ciudad de Ushuaia, con un presu-
puesto oficial de unos 78 millones de 
pesos, según se informó tras la aper-
tura de sobres realizada este martes. 
Además, la DPOSS preadjudicó la 
licitación para la puesta en valor de 
la obra civil y eléctrica de las plantas 
potabilizadoras 1, 2 y 3.

El sistema cloacal de la ciudad de 
Ushuaia está conformado por la red 
de colectores cloacales, las estaciones 
de bombeo y las plantas de tratamien-
to Arroyo Grande (en construcción) 
y pre tratamiento Bahía Golondrina 
(en servicio con instalaciones anti-
guas y en construcción una nueva) y 
un dispersor marino (en reparación).

Las estaciones de bombeo tienen 
como objetivo elevar los líquidos 
cloacales desde los puntos bajos de la 
ciudad, permitiendo que estos conti-
núen su camino hasta el destino final, 
que son las plantas de tratamiento y 
pre tratamiento.

Actualmente la ciudad cuen-
ta con 12 estaciones de bombeo de 
efluentes cloacales en servicio y en 
los próximos meses se pondrán en 
funcionamiento seis estaciones más. 
Todas ellas requieren un servicio de 
operación y mantenimiento.

El objetivo de esta licitación es 
la contratación de ese servicio para 
asegurar su correcto funcionamiento, 
evitando los impactos negativos de los 
vuelcos de efluentes debido a los des-
bordes de líquidos cloacales. Los tra-

bajos también incluyen la operación y 
el mantenimiento de la planta de pre-
tratamiento de Bahía Golondrina.

Además, la DPOSS preadjudicó a 
la empresa Cóndor S.A. la licitación 
para la puesta en valor de la obra civil 
y eléctrica de las plantas potabiliza-
doras 1, 2 y 3 de la ciudad de Ushuaia, 
por un monto cercano a los 22 millo-
nes de pesos.

La obra abarca a las Plantas Po-
tabilizadoras Nº 1 “Chorrillo Este”, 
Nº 2 “Arroyo Buena Esperanza” y Nº 
3 “Arroyo Grande”. En el caso de la 
planta 1, se encuentra operando des-
de la década del 50 y desde 2007 se 
la utiliza únicamente como estación 
elevadora, bombeando agua potable 
a la cisterna denominada “Terrazas” y 
de esta última a la cisterna “Mirador”.

Actualmente esta planta no cuen-
ta con un grupo generador de emer-
gencia, con lo cual, en el caso de 
cortes de energía, la misma sale de 
servicio dejando de abastecer a las 
cisternas. Dada esta situación, se de-
tectó la necesidad de instalar un gru-
po electrógeno a fin de que continúe 
en servicio y no se produzca desabas-
tecimiento de las cisternas. La obra 
también prevé renovar el transforma-
dor de la planta, para repotenciarlo.

En el caso de la planta 2, es una de 
las 3 plantas potabilizadoras que po-
see la DPOSS en funcionamiento en 
Ushuaia, se encuentra emplazada en 
la calle Aldo Motter y está operando 
desde el año 1982.

Si bien en los años ‘94 y 2001 fue 
ampliada en su capacidad de pro-
ducción, ha carecido de una actua-
lización y mantenimiento tanto de 
sus edificios, como de una gran parte 

SISTEMA CLOACAL 

AVANZA LA LICITACIÓN PARA LA OPERACIÓN 
Y MANTENIMIENTO DE ESTACIONES DE BOMBEO
Dos empresas presentaron ofertas en base a un presupuesto oficial de unos 78 millones de pesos. Además, se preadjudicó la licitación para la puesta 
en valor de la obra civil y eléctrica de las plantas potabilizadoras 1, 2 y 3 de Ushuaia.

de su equipamiento eléctrico, lo que 
hace necesario realizar obras para su 
revalorización y adecuación a los es-
tándares y la normativa vigente.

Por eso, la obra contempla traba-
jos de mantenimiento en el edificio 
de producción, que ha sido objeto de 
actos vandálicos y del deterioro por el 
paso del tiempo. También se instalará 
un sistema de iluminación de emer-

gencia y cámaras de seguridad.
Finalmente, respecto de la planta 

3, que se encuentra en inmediacio-
nes del acceso al Valle de Andorra, 
se realizará un cerco perimetral y se 
mejorarán las instalaciones de calde-
ra y radiadores. Además, se proveerá 
de un nuevo tablero para accionar las 
bombas impulsoras y se mejorará la 
iluminación, entre otros trabajos.

GOBIERNO

RETOMAN OBRAS 
TRAS VEDA INVERNAL

USHUAIA. Luego finalizada la 
veda invernal, el ministro de Obras 
y Servicios Públicos Luis Vázquez 
junto a las legisladoras Marcela Gó-
mez y Noelia Carrasco, el presidente 
del Instituto Provincial de la Vivien-
da Gustavo Vázquez y el presidente 
de la Dirección Provincial de Ener-
gía Alejandro Ledesma comenzaron 
las recorridas de las obras que lleva 
adelante la provincia.

Con la presencia de los funcio-
narios en la obra del nuevo Gimna-
sio de la Escuela 31 “Juana Manso” 
de la ciudad de Ushuaia, el Ministro 
explicó los avances de este proyecto 
que fue desarrollado íntegramente 
por el personal técnico de Obras y 
Servicios Públicos.

Con una inversión de 42 millo-
nes de pesos este espacio constará 
de una superficie cubierta de casi 
1388 metros cuadrados, y estará 
destinado a actividades tanto de-
portivas como recreativas. Además, 

el gimnasio tendrá acceso indepen-
diente por la calle Alem y también 
por la calle Chubut y estará unido al 
edificio de la institución.

Al respecto Vázquez expresó su 
“satisfacción por los avances de las 
obras que estamos llevando adelante 
en toda la provincia” y destacó que 
“esta obra tiene un avance del 40% 
y está cumpliendo con la curva del 
plan de trabajo con un promedio de 
diez trabajadores permanentes a los 
que se les suman los puestos de tra-
bajos indirectos entre los proveedo-
res y subcontratistas”.

“Dentro de pocos meses va-
mos a tener un gimnasio donde los 
alumnos y vecinos del barrio van a 
poder hacer deportes, actividades 
recreativas, van a jugar, se van a di-
vertir”.

“A pesar de la situación en la que 
está atravesando nuestro país la obra 
pública es una realidad en Tierra del 
Fuego” finalizó.
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RÍO GRANDE. Fuerte malestar cau-
só en el Gobierno de Tierra del Fuego el 
accionar del Reino Unido de involucrar 
a cinco universidades nacionales ar-
gentinas con la excusa de promover “el 
intercambio cultural” entre estudiantes 
de las Islas y el Continente.

Mediante el concurso denominado 
“Por qué me gustaría conocer a mis ve-
cinos de las islas Falkland” organizado 
por Gran Bretaña y patrocinado por el 
ilegítimo gobierno de Malvinas, se invi-
ta a estudiantes universitarios de Brasil, 
Chile, Uruguay y Argentina a viajar al 
archipiélago con todos los gastos pagos 
y convivir durante una semana con una 
familia isleña.

Este concurso ya se venía realizan-
do en años anteriores, pero es la prime-
ra vez que se incluye a la Argentina. Los 
británicos decidieron ir más allá aun 
permitiendo que su Embajada en la Ar-
gentina de a publicidad los nombres de 
los estudiantes seleccionados y las ca-
sas de estudios a la que pertenecen, en 
lo que el gobierno fueguino considera 
una abierta provocación.

Es por ello que, a pedido de la go-
bernadora Rosana Bertone,  el secre-
tario de Representación Oficial de la 

Cuestión Malvinas Jorge Argüello envió 
sendas notas a los rectores de las uni-
versidades Nacional de Buenos Aires 
(UBA), Universidad Tecnológica Nacio-
nal (UTN), Universidad nacional de San 
Martín (UNSAM) y Universidad Nacio-
nal de Rosario, advirtiendo sobre esta 
nueva maniobra británica y explicando 
la posición de la provincia de Tierra del 
Fuego, a quien por jurisdicción perte-
necen las Islas Malvinas y del Atlántico 
Sur.

Según señala la nota, el repentino 
gesto británico de sumar estudiantes 
argentinos “tiene la clara intencionali-
dad de menoscabar nuestros legítimos 
e irrevocables derechos soberanos so-
bre las Islas Malvinas, en especial por 
la inclusión del ilegítimo gobierno isle-
ño como uno de los organizadores del 
concurso”.

“Consideramos este nuevo paso 
del gobierno del Reino Unido como 
inadmisible, y contrario al espíritu de 
acciones positivas con miras a fortale-
cer la vinculación bilateral en términos 
de cooperación y diálogo entre ambos 
países” continúa el escrito dirigido a los 
rectores de las Universidades.

“Es por esto que desde el Gobier-

GOBIERNO

TIERRA DEL FUEGO EXPRESÓ SU MALESTAR POR 
UN CONCURSO PATROCINADO POR EL REINO UNIDO

no de la Provincia, junto a legisladores 
nacionales estamos llevando a cabo 
acciones para resguardar nuestros le-
gítimos derechos. El gobierno británico 
ha involucrado de manera indirecta a 
cinco de nuestras universidades nacio-
nales, al publicar junto al nombre de los 
alumnos el nombre de la universidad a 
la que pertenecen” agrega la nota.

“Considerando que la Cuestión 
Malvinas es una política de estado y 

una causa de todos los argentinos, y 
dado el rol histórico que la universi-
dad ha cumplido y cumple en nuestra 
sociedad, les solicitamos tengan a bien 
realizar una declaración de apoyo a los 
legítimos e imprescriptibles derechos 
de nuestro país sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los 
espacios marítimos circundantes” con-
cluye la nota enviada a las autoridades 
de las Casas de Altos Estudios.
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POR FACEBOOK ESCRACHARON A DOS PERSONAS 
CAPTURANDO TRUCHAS EN LA ZONA NORTE

RÍO GRANDE. Desde la Secretaria 
de Ambiente Desarrollo Sostenible 
y Cambio Climático (se encuentran 
abocados a dar con los responsables 
de pescar furtivamente en la zona 
norte. Personal de la Dirección Gene-
ral de Recursos Hídricos de la provin-
cia tomó conocimiento de los hechos 
gracias a imágenes y video aportados 
por pescadores locales.

La información que se agregó al 
sumario administrativo correspon-
diente con el fin de determinar la 
responsabilidad de los involucrados, 
permite visualizar a dos personas 
masculinas  portando ocho truchas y 
un video mostrando la captura de las 
mismas con la mano.

De acuerdo a lo observado por los 
Inspectores de Pesca de la SADSyCC, 
se trataría de truchas marrones sil-
vestres de un curso de agua que, por 
sus características, fue identificado 
como el Chorrillo de los Salmones. 
Este lugar se encuentra protegido me-
diante la Ley Provincial N° 520 y Ley 
Provincial N° 244 y reglamentaciones 
de pesca deportiva, dado que ha sido 

declarado Santuario Provincial para la 
protección de las especies de salmónidos 
que realizan su ciclo biológico reproduc-
tivo, como así también por tratarse de 
una infracción por pesca en período de 
veda y por pesca con la mano, modalidad 
que no se encuentra autorizada por la re-

Personal de la Dirección General de Recursos Hídricos de la provincia tomó conocimiento de los hechos gracias a imágenes y video aportados por pescadores 
locales a través de Facebook. Se trata de dos hombres que habrían capturado en forma ilegal ocho ejemplares de truchas.

glamentación vigente.
Sobre este hecho, el secretario Mauro 

Pérez Toscani dijo que “se llevará adelan-
te el proceso administrativo necesario 
para lograr establecer las multas que co-
rrespondieran de acuerdo a la normativa 
vigente en pesca deportiva”.

El daño ocasionado por el sacrificio 
de al menos ocho ejemplares de trucha 
marrón, implica un daño ambiental im-
portante que impacta negativamente 
en la sustentabilidad del recurso de la 
pesca deportiva.

Las pruebas obtenidas incluyen el 
perfil de Facebook de las dos personas 
residentes en la provincia que mantienen 
relación de amistad y habrían actuado en 
forma conjunta para cometer las infrac-
ciones. Se investigará además el destino 
de los ejemplares capturados, dado que 
se presume intención de comercializa-
ción, hecho que también está prohibido, 
dado que se trata de salmónidos de ori-
gen silvestre de ambientes naturales.

Asimismo se procedió a realizar 
la denuncia pertinente ante la Policía 
Provincial por indicación del secretario 
de Ambiente Desarrollo Sostenible y 
Cambio Climático, a fin de contar con 
más elementos que permitan arbitrar 
medios conducentes a determinar la 
responsabilidad de las personas involu-
cradas, y determinar las sanciones que 
correspondieran de acuerdo a la nor-
mativa vigente.
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El Coro del Fin del Mundo partici-
pará del lanzamiento del “Festival de 
Coros del Fin del Mundo”, que se desa-
rrollará entre el 12 y 14 de octubre en 
Ushuaia, a los efectos de promocionar 
la primera edición del Festival de Co-
ros, a realizarse entre el 1 y el 5 de mayo 
de 2019, en esta capital fueguina.

El director del Coro del Fin del Mun-
do, Pablo Dzodan, confirmó el hecho e 
indicó que “también estamos trabajan-
do para llegar a Río Grande y Tolhuin” 
y explicó que “el objetivo final de todas 
estas actividades es aunar las voces de 

todos los que participamos en la activi-
dad coral y que podamos trabajar jun-
tos y pensar un futuro musical de Tierra 
del Fuego”.

En ese sentido anotó que “las prin-
cipales actividades que se van a desa-
rrollar dentro del festival del próximo 
año, y en la pequeña ‘Muestra’ de este 
fin de semana, consistirá en concier-
tos, clases magistrales (tanto de técni-
ca vocal, como de dirección coral y de 
distintas cuestiones que tienen que ver 
con repertorios, conferencias y foros de 
debate)”.

INTERÉS GENERAL

ESTE FIN DE SEMANA SE REALIZARÁ EL 
FESTIVAL DE COROS DEL FIN DEL MUNDO

Adelantó que en ese ámbito “se va 
a discutir los temas fuertes para en-
contrar juntos las problemáticas y los 
modos de ir resolviéndoles, además de 
pensar de futuro el futuro musical de 
Tierra del Fuego, que me parece una de 
las cuestiones más importantes para 
diagramar”.

Detalló que este viernes “arranca-
mos con una clase magistral de Técnica 
Vocal, a cargo del tenor del Teatro Co-
lón, Gabriel Centeno, que además viene 
preparando al Coro del Fin del Mundo 
en este año y lo vamos a compartir con 
el resto de los coros que participan de 
este lanzamiento”.

Para el sábado 13 de octubre, dijo, 
“tenemos un concierto a las 20.15, en la 
Parroquia ‘Nuestra Señora de la Merced 
ubicada en San Martín y Don Bosco, en 
el que se presentará, el Grupo Estudio 
Coral Ushuaia, Coral Makus y cerrará el 
Coro del Fin del Mundo”.

“Para concluir el fin de semana mu-
sical, el domingo 14 vamos a tener una 
master class de Dirección Coral, del que 
podrán participar también los directo-
res de coro porque es para personas 
que tengan experiencia en dirección 
coral”, avanzó.

Dzodan indicó que el master class 
“va a tener una parte teórica y otra 
práctica en la que van a poder dirigir al 

Coro del Fin del Mundo, con su reper-
torio”.

El Director del Coro convocó a los 
interesados en participar “a contactar-
se a través de nuestro mail info@coro-
delfindelmundo.com.ar , de nuestra 
página web www.corodelfindelmundo.
com.ar o a través del Facebook que es 
‘corodelfindelmundo’”.

La secretaria de la Fundación del 
Coro del Fin del Mundo, María Alejan-
dra Peretti, destacó el apoyo que viene 
recibiendo de parte de “privados y en-
tes gubernamentales, a veces económi-
cos y otras en especies (pasajes, colabo-
ración con alojamientos” y además “del 
club de amigos que tenemos y que ha-
cen un aporte mensual a la Fundación, 
y que nos permite contar con recursos 
para afrontar estos gastos”.

En cuanto al Festival de Coros del 
Fin del Mundo, dijo que “es un peque-
ño lanzamiento, una Muestra de lo 
que estamos realizando; pero para po-
der realizar el Festiva del envergadura 
como el que estamos planteando para 
el próximo año, vamos a necesitar todo 
el apoyo posible”.

Peretti destacó “el trabajo de los in-
tegrantes del Coro, que es amateur y lo 
hace a pulmón, situación que es muy 
valorable ya que lo hacen con las ganas 
que tienen de desarrollar la actividad”.

USHUAIA

BRINDARON CAPACITACIÓN AL 
PERSONAL DE BROMATOLOGÍA 
DE LA MUNICIPALIDAD

USHUAIA. En el marco del Plan 
Integral de Fiscalización y Red Fe-
deral de Laboratorios de Alimentos, 
personal del Instituto Nacional de 
Alimentos (INAL) ofreció una ca-
pacitación a quienes trabajan en el 
laboratorio de Bromatología de la 
Municipalidad.

La responsable de la implemen-
tación de la norma ISO 17025, María 
Virginia Villafañe; Jonatan Pietrona-
ve, Coordinador ReNaLOA y Lour-
des D´Esposito, Coordinadora Plan 
Integral de Fiscalización, llevaron 
adelante la capacitación los días 10 
y 11 de octubre, en dependencias 
municipales.

“Se capacitó al personal del la-
boratorio en implementación de 
la norma ISO 17.025, se analizó la 
situación actual en relación a la in-
tegralidad de todo lo que implica 
llegar a esa norma y se identificaron 

los puntos sobre los que debemos 
trabajar”, dijo el coordinador Hora-
cio Herrera.

“Queremos avanzar en la imple-
mentación del plan integral, lograrlo 
y alcanzar las metas que propone la 
norma ISO.  El objetivo de esta coo-
peración es que al final de las jorna-
das, el laboratorio de bromatología 
de la Municipalidad de Ushuaia ten-
ga finalizado el plan de implementa-
ción”, explicó Herrera.

“La implementación de este plan 
llevará a dar un salto de calidad en lo 
referente a las determinaciones ana-
líticas que puedan ser acreditadas 
bajo la norma ISO 17.025”, sostuvo.

En la capacitación estuvieron 
presentes el jefe de Departamento 
del Laboratorio Fabio Grimalt, el di-
rector de Registro y Control de ali-
mentos José Pozzobon; y el director 
de Bromatología Lic. Oscar Salgado.
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Este lunes a partir de las 8 de ma-
ñana la fábrica recuperada pondrá a 
la venta televisores para poder afron-
tar el endeudamiento que mantienen 
los proveedores ante el panorama 
económico general.

Durante el feriado nacional la Coo-
perativa de Trabajo Renacer pondrá a 
la venta 250 televisores de distintos 
tamaños bajo el lema “Defender la 
soberanía hoy es defender la industria 
nacional, los derechos, los puestos de 
trabajo y la 19649. Y nadie defiende lo 
que no conoce y no disfruta”.

Se trata de Smart Tv HD de 32 pul-
gadas a $5.250, Smart Tv Full HD de 
43 pulgadas a $8.400, Smart Tv Full 
HD de 50 pulgadas a $13.050, Smart 
Tv 4K de 55 pulgadas a 16.700 y Smart 
Tv 4K de 65 pulgadas a $26.100.

La venta será por orden de llegada, 
las puertas de la Cooperativa -ubica-
da en Avenida Perito Moreno 2063- se 
abrirán a partir de las 8 de la mañana 
y se venderá hasta agotar stock. Po-
drán abonarse de contado o con tar-
jeta de crédito.

“La expectativa es la misma de 
siempre, sabiendo que ahora hay un 
agravante aun mayor con la situación 
económica que tenemos pero que es-
tamos llegando a nuestra comunidad 
con un precio más que competitivo, 
dada cuenta que los modelos más 
grandes de estos televisores están un 
50 y 60% más económicos” explicó a 
Tiempo Fueguino la presidenta de la 
Cooperativa Renacer, Mónica Acosta.

Y agregó “esta venta es por la fac-
tibilidad que le damos a nuestros 
clientes de poder cancelar parte del 
pago de nuestra mano de obra, por-
que el hecho de que haya pagos dis-
continuados nos llevó a trasladar ese 
incumplimiento a nuestros provee-
dores, entonces una forma de achi-
car ese endeudamiento por parte de 

nuestros clientes es vender algunos 
televisores que nos habían quedado 
como garantía de pago”.

En cuanto a la situación que atra-
viesa la planta, Acosta explicó “te-
nemos producción hasta fin de este 
mes, después se abre un impasse muy 
importante porque nuestros clientes 
no han renovado y frente al cuadro 
explosivo que hay con tasas a más del 
70% para la adquisición de préstamos 
sobre todo para invertir en capital de 
trabajo hace imposible pensar, ya sea 
a través de nuestros clientes o por no-
sotros mismos, podamos salir a corto 
plazo de esta situación”.

“Los recursos que obtengamos 
de las ventas, básicamente, van a ser 
para el autosostenimiento por un par 
de meses, y si hasta diciembre no ce-
rramos con nadie vamos a estar mu-
chos más complicados para el primer 
trimestre del año que viene” detalló la 
presidenta de Renacer.

“La preocupación general es muy 
grande y se acentúa aún más con las 
declaraciones del presidente de AFAR-
TE que lo que hace es blaquear el pa-
norama que estamos viviendo todos 
en el sector, no sólo somos nosotros” 
sostuvo Acosta y agregó “nosotros te-
nemos una particularidad como re-
cuperada pero se suma a la situación 
grave y angustiante que están vivien-
do cientos de trabajadores porque to-
davía no hay un plan de contingencia 
como para evitar el efecto cascada de 
los empleadores que dejan a los tra-
bajadores sin empleo”.

“Todos aquellos que tienen chapa 
de abandonar a los trabajadores, de 
revolearlos a la calle, después los ves 
sentados en las primeras filas de los 
foros, en esos lugares en vez de en las 
audiencias de conciliación, eso es lo 
más dramático de toda la situación” 
cerró Mónica Acosta.

INDUSTRIA

NUEVAMENTE RENACER SALE A VENDER TELEVISORES

UNTDF

OFRECERÁN TALLER DE 
HISTORIA SOBRE 
PUEBLOS ORIGINARIOS

RÍO GRANDE. La Secretaría de 
Extensión de la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego (UNTDF), 
junto a la Comunidad Indígena Ra-
faela Ishton y el Municipio de Río 
Grande, brindarán el taller “Shouwe 
T-Maten Ya. La historia de los Se-
lk´nam desde el presente”.

Se trata de una actividad intro-
ductoria a la historia y antropología 
regional. Se abordarán temáticas 
referidas al genocidio y la invisibi-
lización de los Pueblos Originarios 
Fueguinos.

Los disertantes son Miguel 
Pantoja, integrante del pueblo Se-
lk`nam, escritor y es referente del 
área cultural de la Comunidad In-
dígena; y la antropóloga Ana Cecilia 

Gerrard, docente investigadora del 
Instituto de Cultura, Sociedad y Es-
tado (ICSE) de la UNTDF.

Se abordarán temáticas en torno 
a la historia oficial, las memorias de 
resistencia y las vinculaciones entre 
ciencia, Estado y nacionalismo en 
Tierra del Fuego.

La actividad constará de cuatro 
encuentros, el primero será el vier-
nes 12 de octubre de 17 a 20 horas 
en la Casa Cultural de la Comuni-
dad Indígena Rafaela Ishton, sita en 
Ameghino 712.

Las otras tres se realizarán en la 
sede Thorne 302 los viernes 19 y 26 
de octubre y 9 de noviembre, de 16 a 
19 horas. Las inscripciones se reali-
zan al mail extensión@untdf.edu.ar.
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USHUAIA. La sala de Comisiones 
fue el escenario de la segunda interpe-
lación que se lleva adelante hacia un 
funcionario de la actual gestión muni-
cipal. El pedido presentado por el con-
cejal de Cambiemos, Tomás Bertotto en 
la última sesión ordinaria incluía dos: 
para Gabriela Muñiz Siccardi, secreta-
ria de Planificación e Inversión Públi-
ca y la segunda para el secretario de 
Medioambiente, Damián De Marco. 

El lugar se ordenó de manera dis-
tinta. A diferencia de la interpelación 
a Muñiz Siccardi que contó con dos 
mesas donde se pudo sentar parte del 
equipo técnico que la acompañaba el 
lugar se redujo a una sola mesa. Conce-
jales y funcionarios compartieron una 
misma mesa debido al público que es-
tuvo presente en el lugar, y que acom-
pañó con aplausos cada intervención 
de los funcionarios municipales. 

El motivo de la interpelación eran 
las usurpaciones y deforestación rea-
lizada en el sector autodenominado 
como Almafuerte donde el concejal 
por Cambiemos, Tomás Bertotto llevó 
adelante denuncias por la tala indis-
criminada y ocupación irregular contra 
miembros del sindicato Camionero. Sin 
embargo, Bertotto presentó material 
fotográfico planteando nuevas defores-
taciones en la zona autodenominada 
Tres Banderas. 

Tras la lectura del decreto de convo-
catoria, incluido el cuestionario princi-
pal; De Marco se apegó al cuestionario 
y aclaró en más de una ocasión que los 
temas que se planteaban no correspon-
dían a su área, e incluso señaló la res-
ponsabilidad de la Secretaria de Hábi-
tat, Teresa Fernández. 

“Se solicita información sobre te-
mas que no están expresados entre la 
misión y funciones que tenemos en la 
cartera de medioambiente del Munici-
pio de Ushuaia” respondió De Marco, 
aunque aclaró que “como integrante de 
este equipo municipal pude dialogar 
con las áreas competentes. Me mani-
festaron que están dispuestas a venir a 
este concejo cuando el puerto los pre-
sentes”

Respecto de las usurpaciones de tie-
rras fiscales recordó que “es que existe 
un área del municipio que es la Secre-
taría de Hábitat y Ordenamiento Te-
rritorial, que se encargan de fiscalizar, 
controlar y proyectar los procesos de 
ordenamiento urbano correspondien-
te”.

En cuanto al sector específico de la 
convocatoria, el autodenominado ba-
rrio Almafuerte, De Marco recordó que 
“el decreto municipal 2066 establece 
que la Secretaría de Hábitat debe fisca-
lizar el asentamiento denominado Las 
Reinas y el resto del sector de Andorra a 
través del cuerpo de inspectores”. 

Otra de las intervenciones que se 
dio en el marco de la interpelación fue 
la protagonizada por el presidente del 
Concejo, Juan Carlos Pino, quien re-
cordó que “este Concejo Deliberante 

POLÍTICA

EL CONCEJO DELIBERANTE INTERPELÓ A DE MARCO
La segunda interpelación de las dos aprobadas en la última sesión ordinaria por el cuerpo de concejales se realizó este jueves. De Marco deslindó respon-
sabilidades y cuestionó el interés del autor del pedido. Bertotto por su parte consideró que las respuestas del Secretario de Medioambiente no fueron 
contundentes. 

“no avalamos cortar los árboles de 100 
años, pero también tenemos que con-
trolar la situación social del gobierno 
que, con un plan económico, expulsa a 
gran parte de la sociedad que no puede 
pagar sus alquileres”. 

Chicaneo infinito

Tras los aplausos de los presentes, 
Bertotto solicitó nuevamente la palabra 
y consideró que “no me dio las respues-
tas necesarias, sin apartarme del cues-
tionario” y planteó que el mismo “no 
tiene ningún sentido si las respuestas 
no son las que uno espera. Acá clara-
mente no hay acciones suficientes para 
custodiar el bosque nativo”

“Desconoce el secretario de 
medioambiente el alambrado de bos-
que nativo, quién lo realizó” insistió 
Bertotto. Agradeció que haya involu-
crado a la secretaria de Hábitat y pun-
tualizó que “tiene muchísima respon-
sabilidad” y pidió “no embarremos la 

cancha, acá hay cuestiones que tienen 
que frenarse, regularizarse”. 

De Marco por su parte dijo “creo 
que el concejal se ha salido de la inter-
pelación, quiere ir a la órbita política 
netamente. A la demagogia. Le he ex-
plicado que los puntos de la interpela-
ción no tienen referencia a la misión y 
funciones de mi secretaría”.

Insistió en que “cuando damos una 
explicación, decimos lo que estamos 
haciendo y lo que vamos a hacer no 
alcanza” replicó y disparó que “lo que 
está buscando el concejal Bertotto es 
protagonismo político”. 

Por último, Bertotto consideró que 
“acá hay responsabilidades que afectan 
al futuro de Ushuaia. Y son su respon-
sabilidad señor secretario de Medioam-
biente”.  Recordó que en un programa 
radial “dijo que yo tiraba verdura. Esto 
es verdura fresca, esto está pasando 
ahora” finalizó poniendo en alto una de 
las fotos que utilizó durante su alocu-
ción. 

desafectó 500 hectáreas. Ha sido bos-
que comunal hasta el año 2016, esto 
para tener en cuenta con respecto a la 
urbanización en ese lugar. Todos estos 
lugares, la planificación en cuanto a la 
trama urbana es probable que la tenga-
mos en días próximos”.

“Tenemos que tener en cuenta esto: 
hay vecinos viviendo en la zona -con-
sideró Pino-, hay vecinos que están 
ocupado este sector” replanteó y dijo 
“quiero dejar claro esto porque usted 
nos acompañó en la desafectación del 
bosque comunal. Pareciera que esta-
mos llevando al secretario a responder 
algo que nosotros mismos aprobamos 
esa decisión”.

Terceros presentes

Uno de los pasajes más llamativos 
de la interpelación fue el pedido del 
concejal Pino de habilitar la interven-
ción del Secretario de Gobierno, Omar 
Becerra. La misma fue aprobada por 5 
votos contra 1 (el de Bertotto). 

 “Sinceramente es importante la 
preocupación del concejal sobre esta 
temática” dijo Becerra quien recordó 
que desde 1945, “podemos ir la histo-
ria. Fíjese de cuántos años venimos 
buscando una solución a lo que usted 
acaba de plantear”.

Becerra fue más allá y dijo que “hoy 
esto se agrava más porque tenemos un 
gobierno nacional que aplica un plan 
económico en donde expulsa a la gen-
te, donde no pueden pagar sus alquile-
res, y desgraciadamente los lleva a esa 
situación”.

Para el secretario de gobierno “ve-
nir y tirarle la responsabilidad a una 
sola secretaría cuando está involucra-
do todo el municipio; nosotros no te-
nemos ningún problema de venir con 
todos los secretarios a subsanarle cual-
quier tipo de inquietud”. Señaló que 

Concejal María Laura Colazo
Bloque Partido Verde

Concejo Deliberante de Río Grande

Trabajando para una Tierra del 
Fuego sustentable e inclusiva
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RÍO GRANDE. La concejal Miriam 
‘Laly’ Mora participó, junto al inten-
dente Gustavo Melella y su par Veró-
nica González (FORJA), de la renova-
ción de autoridades en la Federación 
Argentina de Municipios (FAM), 
oportunidad en la que fue reelecta 
-por unanimidad- la intendenta de 
La Matanza, Verónica Magario.

“En Argentina se le quita recursos 
a los municipios, que es lo mismo 
que quitárselos a la gente”, señaló la 
dirigente peronista apuntando a la 
quita del fondo sojero que realizó el 
macrismo y desfinanció a los munici-
pios de todo el país.

Y remarcó: “Nos preguntamos 
¿Por qué el Gobierno necesita recau-
dar tanto? Nos dicen que tienen que 
reducir el déficit fiscal, pero es men-
tira, la necesitan para ponerla en la 
timba financiera”, señaló Magario en 
la asamblea de la organización que 
nuclea a intendentes de todo el país 

que se realizó en el complejo Costa 
Salguero.

Por su parte, Mora expresó su sa-
tisfacción por el resultado de la elec-
ción remarcando las coincidencias 
con la presidenta reelecta de la FAM y 
las actividades que lleva adelante.

“En Río Grande desde un princi-
pio nos hemos puesto al frente de la 
defensa de la autonomía de los mu-
nicipios, la defensa de los puestos de 
trabajo, en contra de la desaparición 
de la industria fueguina y la defen-
sa de nuestra soberanía”, sostuvo la 
concejal de Río Grande.

Y cerró: “Por eso estar presentes 
en la FAM resulta tan importante, 
permitiéndonos estrechar lazos con 
distintos municipios del país e inter-
cambiar experiencias, que puedan 
ser adaptadas y aplicadas en nuestro 
lugar, para hacer frente al ajuste des-
comunal y constante que venimos 
sufriendo”.

POLÍTICA

MORA DESTACÓ LA 
CONTINUIDAD DE VERÓNICA 
MAGARIO EN LA FAM

RÍO GRANDE. “Nuestra ciudad 
perderá recursos fundamentales que 
tienen como únicos perjudicados a 
nuestros vecinos y vecinas”, remarcó 
la concejal Eugenia Duré al analizar las 
políticas económicas que lleva adelante 
el gobierno nacional, señalando que “de 
aprobarse el presupuesto y la quita del 
Fondo de la Soja, el próximo año perde-
remos alrededor de 60 millones de pe-
sos que se traducen en obras de salud, 
viales, educativas y puestos de trabajo 
indirectos”.

Y remarcó: “Nuestros diputados es-
tán dando la discusión a nivel nacional 
para que este proyecto presupuestario 
se rehaga, porque de aprobarse, los 
únicos afectados y los que seguirán 
perdiendo derechos son el conjunto de 
los argentinos”.

En relación al frente opositor que a 
nivel provincial se está conformando, la 
edil expresó que “soy parte del espacio 
político que lleva adelante el intenden-
te Walter Vuoto y que busca la unidad 
de análisis y de acción contra las polí-
ticas de ajuste de Macri y del Gobierno 
Nacional”.

“Es hora de dejar los individualis-
mos y diferencias personales de lado y 
poner el eje en la unidad en beneficio 
de nuestra provincia y de nuestra ciu-
dad”, reclamó.

Duré destacó que “Vuoto ha sido 
uno de los impulsores de los Encuen-
tros Patagónicos junto a nuestros dipu-
tados nacionales desde que el Gobier-
no de Mauricio Macri tomó la decisión 
de quitar la zona a las asignaciones fa-
miliares que impactaban directamente 
a nuestra región”, recordando que esto 
permitió que se consolide “un amplio 
compromiso político de representantes 
patagónicos, entendiendo que todos 
aquellos que estemos en esta línea te-
nemos que encontrar los caminos de 
consensos para contrarrestar la reali-
dad que nos atraviesa fuertemente y 
para eso, es necesario que todos es-
temos sentados en la misma mesa de 
diálogo”. 

Presupuesto municipal

Consultada sobre la postergación 
del análisis del Presupuesto municipal 

POLÍTICA

DURÉ: “ES HORA DE PONER EL EJE EN LA 
UNIDAD CONTRA LAS POLÍTICAS DE MACRI”
La concejal Eugenia Duré (FpV-PJ) se refirió al frente opositor provincial contra las políticas de ajuste del gobierno nacional, entendiendo que se deben 
lograr “consensos para contrarrestar la realidad que nos impacta fuertemente”.

2019 en el Concejo Deliberante, Duré 
explicó que “recibimos un pedido for-
mal a la Comisión de Presupuesto que 
presido, por parte de la Secretaría de 
Finanzas para comenzar el análisis el 
próximo mes, justamente para aguar-
dar lo que se avance a nivel nacional”.

En ese sentido, la edil sostuvo que 
“nos toca un análisis minucioso, donde 
tenemos que tener en cuenta áreas fun-
damentales como la social, salud y obra 
pública, que estudiaremos para anali-
zarlas con el Ejecuto Municipal y lograr 
lo mejor para nuestra comunidad”.

www.mephsa.com.ar 
Contacto 02964-441270 - Cel. 2964-412415 

info@majestic-conser.com.ar 
www.majestic-conser.com.ar

Servicios Industriales 
Refrigeración Industrial y Naval 

Máquinas alimenticias
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RÍO GRANDE. El Club de Leones 
realizó una nueva campaña de pre-
vención de factores de riesgo para la 
salud en su permanente lucha contra 
la ceguera, principal eje de trabajo, y 
es por ello que se centró en la medi-
ción de glucosa en sangre y en el con-
trol de la presión arterial.

El presidente, César Prost, confió 
que “en esta oportunidad contamos 
con el apoyo del Dr. Mario Tamaño 
y la enfermera Edith Álvarez, a quie-
nes estamos muy agradecidos. Nos 
quedan aún más campañas por hacer 

hasta fin de año, una de las próximas 
será en el barrio Austral”.

Asimismo, Prost agradeció al Ge-
rente de esta sucursal de la Anónima, 
Carlos Comino, “porque siempre nos 
abre sus puertas para que nosotros 
podamos llevar esta campaña a los 
vecinos que concurren aquí”.

También, el Presidente del Club 
de Leones se refirió a la campaña de 
recolección de alimentos y ropa para 
ayudar al comedor comunitario ‘Gra-
nito de Amor’ que atiende en dos lu-
gares de Río Grande.

INTERÉS GENERAL

EL CLUB DE LEONES REALIZÓ 
CAMPAÑA DE PREVENCIÓN
El Club de Leones de Río Grande llevó a cabo una nueva campaña de detección 
de factores de riesgo para la salud en la sucursal de La Anónima de INTEVU. Esta 
actividad incluyó detección de glucosa en sangre y mediciones de la presión ar-
terial y atendieron a más de 160 vecinos.

USHUAIA. En declaraciones realiza-
das a Radio Nacional Ushuaia, el vice-
gobernador de la provincia, Juan Carlos 
Arcando confirmó la contratación di-
recta de una empresa de salud para ter-
cerizar el servicio de fiscalización sani-
taria que brinda el Ministerio de Salud 
de la provincia. 

Arcando aseguró que la decisión 
está tomada e incluso “ya está firma-
do el contrato” dado que “virtud de la 
cantidad de personal que tiene la legis-
latura hemos decidido tercerizar este 
servicio para tener un mejor control de 
las patologías que puedan tener nues-
tros trabajadores”, reveló que se trató 
de “una contratación directa por el tér-
mino de un año y el año que viene se 
van a hacer los trámites para realizar 
una licitación pública” aunque no pudo 
precisar el monto de la mencionada 
contratación.

Arcando aseguró, sin embargo, que 
“esto no significa una persecución sino 

tener un mayor control de persona a 
persona, con un acompañamiento del 
médico hacia el trabajador, con cues-
tiones que también van a tener que 
ver con capacitaciones, no es solo un 
control de asistencia” dado que según 
aseguró, “es un acompañamiento de la 
institución hacia el trabajador con un 
servicio médico que se ha contratado 
que tiene como principal misión ayu-
dar a salir por ejemplo a quien tenga al-
gún tipo de adicción; estar en contacto 
con el médico de cabecera y tener un 
personal que esté en condiciones ópti-
mas en cuanto a su salud”.

Arcando aseguró que la decisión 
maduró dado que en la Legislatura “tu-
vimos como parámetros instituciones 
como el Tribunal de Cuentas; Energía, 
que ya lo están haciendo desde hace 
mucho tiempo” y además como no hay 
ninguna norma que obligue a tomar el 
servicio de fiscalización del Ministerio 
de Salud, y “dado que hay más de 16 mil 

LEGISLATURA

ARCANDO CONFIRMÓ QUE SE “TERCERIZÓ”
FISCALIZACIÓN SANITARIA EN LA LEGISLATURA
El presidente de la Legislatura provincial y vicegobernador de la provincia, Juan Carlos Arcando, confirmó que la decisión de “tercerizar” el servicio de 
fiscalización sanitaria aunque aclaró que se trata de “un acompañamiento” a los trabajadores “más que un control” del ausentismo.

empleados públicos que tiene que con-
trolar Fiscalización Sanitaria y el con-
trol simplemente es llevar el certificado 
médico pero no hay un seguimiento 
para acompañar al trabajador y noso-
tros lo que queremos es acompañarlo, 
estar con ellos, asesorarlos, etc”.

Arcando reveló que la empresa con-
tratada “es SIPREM de control médico 

laboral” y señaló que “los trabajadores 
que tengan una patología que requiera 
reposo van a ser visitados por el médico 
y los que tengan una patología ambu-
latoria pueden asistir al consultorio del 
profesional hasta que nosotros tenga-
mos uno propio en la Legislatura por-
que queremos que haya un acompaña-
miento más que un control” insistió.
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RÍO GRANDE. Desde el Munici-
pio, a través de la Secretaría de Obras 
y Servicios Públicos, confirmaron 
ayer la habilitación del servicio de 
agua potable en las chacras de la ex 
APYMEMA, asegurando que se trata 
de “una solución a un problema his-
tórico del sector”.

La titular de Obras y Servicios 

Públicos, Gabriela Castillo, dijo que 
“estamos realmente muy contentos 
de haber logrado esta solución a un 
problema de muchos años”.

“Hemos comenzado a conectar las 
viviendas y los viveros del programa 
Huertas Urbanas y los hogares de los 
vecinos que lo han solicitado. Hasta 
el momento son 11 las chacras que 
ya cuentan con el servicio y seguire-
mos sumando otras a medida que los 
propietarios concreten los trámites 
correspondientes”, indicó.

Asimismo, aseguró que “este ser-
vicio será un antes y un después para 
estos productores y para los procesos 
de siembra y producción que llevan 
adelante”.

Por su parte, la Secretaria de Pro-
ducción y Ambiente, Sonia Castiglio-

MUNICIPALES 

HABILITARON EL SERVICIO DE AGUA
POTABLE EN CHACRAS DE EX APYMEMA
Para el Municipio se trata de una solución a un reclamo “histórico” de los productores de ese sector de la ciudad, ubicado en el sector de la actual 
Chacra XIII. “Hasta el momento son 11 las chacras que ya cuentan con el servicio y seguiremos sumando otras a medida que los propietarios con-
creten los trámites correspondientes”, destacó la secretaria de Obras Públicas, Gabriela Castillo.

ne, recalcó que “es para nosotros un 
día histórico, porque en esta zona 
hace muchos años que los producto-
res están intentando iniciar una pro-
ducción estable, y hoy vemos como 
han mejorado las instalaciones, 
como ha crecido el programa Huertas 
Urbanas con 21 productores al día de 
hoy y cómo este nuevo servicio ayu-
dará a dar un gran paso adelante a la 
actividad”.

“Esto es parte de una política pú-
blica marcada por el Intendente Me-
lella que acompaña a los productores 
con contenido, con fundamento y 

con acciones concretas de un Estado 
presente”, finalizó.

“ESTE SERVICIO SERá UN 
ANTES y UN DESPUéS PARA 

ESTOS PRODUCTORES y PARA 
LOS PROCESOS DE SIEMBRA”, 
SOSTUVO LA SECRETARIA DE 

OBRAS PúBLICAS, 
GABRIELA CASTILLO.

“ES PARA NOSOTROS UN DÍA 
hISTÓRICO, PORqUE EN ESTA 

zONA hACE MUChOS AÑOS 
qUE LOS PRODUCTORES 

ESTáN INTENTANDO INICIAR 
UNA PRODUCCIÓN ESTABLE”, 
VALORÓ LA SECRETARIA DE 

LA PRODUCCIÓN, SONIA 
CASTIGLIONE.
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CONCEJO DELIBERANTE

Las propuestas fueron llevadas por el concejal von der Thusen a la Comisión de Legislación e Interpretación pero por la ausencia del 
resto de los concejales la misma no pudo emitir dictamen. El edil manifestó que hablará con sus pares para aprobar las iniciativas en la 
próxima sesión ordinaria. 

RÍO GRANDE.  Este jueves se llevó 
a cabo la habitual reunión de  la Co-
misión de Legislación e Interpreta-
ción que preside el concejal Raúl von 
der Thusen que fue el único que par-
ticipó del encuentro junto a colabo-
radores y asesores de otros bloques 
políticos.  En el encuentro se analizó 
la posibilidad de instalar “bebederos” 
en ciclovías y plazas; la instrumenta-
ción de un día libre para que emplea-
dos municipales se hagan análisis 
médicos, y construcción de veredas 
en calle Thorne. 

El propio von der Thusen explicó 
que entre las propuestas se analizó 
“la construcción de veredas en la ca-
lle Thorne entre las intersecciones de 
la Avenida San Martín hasta la aveni-
da Héroe de Malvinas” entendiendo 
que “es un lugar clave que antes no 
se utilizaba porque muy pocas per-
sonas caminaban por esa zona pero 
hoy con la Universidad nacional de 

PROPONEN CONSTRUIR VEREDAS EN THORNE 
E INSTALAR BEBEDEROS EN ESPACIOS PÚBLICOS

Tierra del Fuego funcionando en el lu-
gar, son muchísimos los estudiantes, 
alum nos, docentes y no docentes que 
van a esa institución y muchas veces 
tienen que circular por la calle”.

Por lo tanto “para brindar mayor 
seguridad es que estoy planteando 
la construcción de veredas y que Las 
personas que asisten a la Universidad 
cuenten con mejores condiciones de 
acceso”.

También se evaluó “el proyecto 
que presentamos hace un tiempo y 
que ahora volvemos a impulsar, para 
que los empleados municipales ten-
gan un día, al año, para hacerse los 
análisis para prevenir el cáncer de 
mama”.

Finalmente también “planteamos 
un proyecto que tiene que ver con la 
instalación de bebederos en las ciclo-
vías; plazas y cono de sombra” dado 
que “hay un fundamento médico en 
esto ya que los profesionales sostie-

nen que las personas que realizan 
actividad física deben estar debida-
mente hidratadas porque se están 
dando muchos casos de patologías 
cardíacas, muerte súbita y demás que 
tienen que ver con la falta de hidra-
tación”. 

Sin embargo por el momento las 
propuestas no cuentan aún con dic-
tamen de mayoría porque “no vino 
ningún concejal” se lamentó von 
der Thusen pero anunció que “voy a 
hablar con mis pares para tratar este 
tema en la próxima sesión”.

INTERÉS GENERAL

USHUAIA. En el marco de su 
“Programa de formación no formal”, 
la Casa de las Artes de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNT-
DF) dio inicio a los talleres de dibujo 
científico y experimental, dos pro-
puestas de formación y exploración 
en torno al dibujo, a partir de la ob-
servación del entorno y la explora-
ción de distintas técnicas.

El curso de dibujo científico, coor-
dinado por Nita Hidalgo, comenzó el 
pasado 4 de octubre y convocó a una 
diversidad de perfiles interesados, 
entre ellos artistas, artesanos, bió-
logos, docentes, diseñadores, pro-
fesionales de turismo e interesados 
en general, agotando las vacantes 
y demostrando un gran entusias-
mo por esta propuesta que invita al 
cruce entre ciencia y arte. El curso 
contará con una serie de encuentros 
prácticos en la universidad y salidas 

de campo para observar especies de 
la flora y fauna local que luego serán 
plasmadas en el dibujo.

Por otro lado, el día viernes 5 de 
octubre inició el taller de dibujo expe-
rimental, coordinado por Ernesto Var-
gas, con una propuesta que vinculó el 
trabajo corporal con la exploración de 
elementos naturales, para investigar 
su forma, volumen, textura y estruc-
tura, y luego trasladarlos al dibujo a 
través de la experimentación de dis-
tintas posibilidades y herramientas. 
Aquellos que deseen sumarse a esta 
experiencia, la inscripción continúa 
abierta enviando un correo a casade-
lasartes@untdf.edu.ar.

Ambas actividades son realizadas 
de manera libre y gratuita en la sede 
Darwin y Canga de la UNTDF, Us-
huaia. Para más información: www.
facebook.com/casadelasartes.untdf

COMENZARON LOS TALLERES DE 
DIBUJO CIENTÍFICO EN LA UNTDF
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POLICIALES

ABSOLVIERON A LOS DOS SOSPECHOSOS  POR EL
ASALTO AL TAXISTA EN RÍO GRANDE

RIO GRANDE. Minutos antes de 
las 14 horas, finalizó el juicio oral y pú-
blico contra Juan Ignacio Bordenave 
y Javier Maximiliano Ponce Larubia, 
quienes se encontraban acusados de 
haber asaltado a punta de cuchillo a 
un taxista en la zona céntrica de Río 
Grande. 

Luego de que los imputados se 
negaran a decir sus últimas palabras 
y tras una extensa deliberación, el Tri-
bunal Oral, integrado por los magis-
trados Juan José Varela, Daniel Borro-
ne y Eduardo López dieron a conocer 
el veredicto.

Así fue que los jueces resolvieron 
absolver a Ponce Larubia por el hecho 
por el cual fue llevado a juicio por el 
principio de la duda, ordenar su in-
mediata libertad y el cese de todas las 
medidas cautelares. Asimismo, deci-
dieron absolver a Juan Ignacio Bor-
denave por el hecho que fue llevado 
a juicio por el principio de la duda y 

ordenar la inmediata libertad.
Por otro lado, el presidente del Tri-

bunal Oral informó que Bordenave a 
pesar de haber sido absuelto, deberá 
permanecer detenido en la Unidad de 
Detención N°1 de Río Grande debido 
a la condena de un año de prisión de 
cumplimiento efectiva dictado el pa-
sado 21 de agosto de 2018 por parte 
del Juzgado Correccional del depar-
tamento de Morón de la provincia de 
Buenos Aires.

Cabe recordar que durante el de-
bate oral, la víctima prestó declara-
ción ante los jueces, momento en que 
brindó detalles del hecho delictivo 
que sufriera el pasado 15 de abril. 
Durante el relato, el taxista no logró 
reconocer a los atacantes, como así 
tampoco pudo ver el supuesto cuchi-
llo que habrían utilizado y que le apo-
yaron sobre el cuello al momento de 
amenazarlo y exigirle el dinero de la 
recaudación.

Ante esta situación, los magistra-
dos resolvieron absolver a los impu-
tados por el beneficio de la duda con 
la disidencia del Juez Eduardo López. 

Finalizó el juicio por el asalto a un taxista en plena zona céntrica de Río Grande. Los jueces resolvieron absolver a Juan Ignacio Bor-
denave y Javier Maximiliano Ponce Larubia por el beneficio de la duda. 

USHUAIA

UNA VIVIENDA SUFRIÓ DAÑOS 
POR UN INCENDIO ACCIDENTAL

USHUAIA. Pasadas las 9.30 de la 
mañana del jueves, personal policial y 
de bomberos voluntarios se traslada-
ron hacia el sector de calle Aren 848, 
donde se informó de un posible ígneo 
sobre una vivienda. 

Al arribar al lugar se pudo consta-
tar la situación, donde tras dialogar 
con el propietario de la vivienda, Mi-
guel Angel Parodi, explicó que a raíz 
de un desperfecto sobre el calefactor 
ubicado en el sector del living, co-

Un desperfecto sobre un calefactor, originó un incendio en el inte-
rior de una vivienda. Ocurrió sobre calle Aren al 800 de la ciudad 
de Ushuaia. Afortunadamente fue controlado rápidamente y no 
hubo que lamentar personas heridas. 

menzó a incendiarse una pared de la 
morada.

Afortunadamente se logró contro-
lar la situación rápidamente, indican-
do que no hubo que lamentar perso-
nas heridas, en tanto que la vivienda 
sufrió un 35% de daños producto del 
fuego. 

Personal bomberil llevó adelante 
las pericias de rigor, constatándose 
que el ígneo se originó de forma ac-
cidental.   

DE NECOCHEA

DETUVIERON EN RÍO GRANDE A UN 
SUJETO CON PEDIDO DE CAPTURA 

RIO GRANDE. Desde el Juzgado de 
Instrucción N°1 de la ciudad de Río 
Grande ordenó la detención de Enri-
que Sánchez.

Esta persona se encontraba re-
sidiendo en Tierra del Fuego desde 
hace varios años, permaneciendo 
prófugo de la Justicia de la provincia 
de Buenos Aires. En los últimos días, 
esta persona habría realizado un trá-
mite en Río Grande, y al ingresar sus 
datos personales, la Justicia bonae-
rense rápidamente logró localizar a 
esta persona, solicitando un exhorto 

al Juez Césari Hernández para que lle-
ve adelante la detención de Sánchez. 

Finalmente y luego de lograr indi-
vidualizarlo, se procedió a la deten-
ción de esta persona, la cual fue tras-
ladada hacia la Unidad de Detención 
hasta tanto se produjo el arribo de 
una comitiva policial proveniente de 
la localidad de Necochea con el fin de 
proceder a llevar adelante el traslado 
de esta persona. 

Según informaron, Enrique Sán-
chez se encuentra acusado por el 
delito de “Abuso sexual gravemente 

ultrajante” en perjuicio de una menor, 
con la cual convivió tiempo atrás en la 
localidad bonaerense. Cabe destacar 
que el sujeto fue trasladado directa-
mente para ser enjuiciado, ya que la 
investigación habría concluido tiem-

po atrás. 
Se desconoce si al momento de 

arribar este sujeto a la ciudad de Río 
Grande ya contaba con el pedido de 
captura o no por la investigación de 
abuso sexual. 
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DEPORTES

IÑAKI MAZZA SE LLEVÓ EL ORO POR 
EQUIPOS EN EL BMX FREESTYLE

BUENOS AIRES. El joven riogran-
dense Iñaki Mazza no deja de hacer 
historia en su disciplina deportiva y, 
desde luego, en el deporte de la Tie-
rra del Fuego. El rider fueguino logró 
la medalla de oro junto a la Argentina 
en los Juegos Olímpicos de la Juven-
tud 2018.

La segunda presea dorada de la 
delegación nacional en la presente 
edición de los Juegos, que se llevan a 
cabo en Buenos Aires desde el pasado 
sábado, arribó de la mano del BMX 
Freestyle por equipo, en una jornada 
en la que brilló el riograndense para 
alcanzar lo más alto del podio.

Justamente, en la acción desple-
gada en el BMX Park montado en el 
parque urbano para la actual edición, 
el representante de TDF compar-
tió equipo con la bahiense Agustina 
Roth, y juntos, en el acumulado final, 
igualaron la marca de Alemania para 
terminar ambas naciones en más alto 
del podio. Mientras que el tercer lugar 
de las posiciones fue para el represen-
tativo de Japón.

La excelente performance del fue-
guino en su estadía final en el BMX 
Park contribuyó al máximo para la 
obtención del oro, tal es así que es-
tuvo a escasas centésimas de empar-
dar el mejor registro de los germanos 
para la coronación final compartida 
con los teutones.

Tras la obtención, el biker riogran-
dense, en plena euforia y algarabía 
por la medalla, expuso que “dentro 
del freestyle un pequeño detalle te 
puede condicionar o llevarte a lo más 
alto. Por suerte, salimos limpios y pu-
dimos alcanzar a Alemania”. Y añadió 
que, en el momento bajo presión, 
cuando había que ir por el podio, “lo 
dimos todo, y acá esta nuestro pre-
mio”. Iñaki Mazza selló su participa-
ción con un registro de 83,33 (en la 
primera lanzada se había quedado 
con un total de 80), que le permitió la 
consagración final a la Argentina.

La bandera de Tierra del Fuego se 

ABSOLVIERON A LOS DOS SOSPECHOSOS  POR EL
ASALTO AL TAXISTA EN RÍO GRANDE

La segunda medalla de oro para la delegación nacional en los presentes JJ.OO. de la Juventud Buenos Aires 2018 llegó a través del BMX 
Freestyle por equipos. El fueguino Iñaki Mazza y Agustina Roth llevaron la bandera nacional a lo más alto del podio junto a Alemania.

intervenciones brillantes.
Roth, de 17 años, finalizó segun-

da en la prueba femenina, con 74.00 
como mejor puntaje, detrás de la ale-
mana Lara Lessmann, mientras que 
Iñaki, también de 17, hizo 83.33 en su 
segunda salida, luego de haber hecho 
81.00 en la primera.

El joven biker desarrolló gran par-
te de su preparación en el Skate Park 
municipal de Río Grande, lugar ha-
bitual de entrenamiento para estas 
disciplinas, inaugurado en 2015 por 
el Municipio, y obtuvo en el último 
tiempo excelentes participaciones en 
diferentes competencias nacionales e 
internacionales, razón por la cual ha 
recibido de parte del Municipio nu-
merosos reconocimientos y distincio-
nes. 

El Intendente de la Ciudad, Prof. 
Gustavo Melella, felicitó en sus redes 
sociales al deportista riograndense 
que es un orgullo para toda nuestra 
comunidad.

vio flamear en manos del deportista 
local, que luego de efectuar su pasada 
triunfal, tomó el estandarte fueguino 
para la celebración final, en una mues-
tra fiel del sentimiento de pertenencia 
del joven que venía de coronarse en 
la Copa del Mundo FISE, en Francia 
y en Canadá, y que no falló a las agi-
gantadas expectativas y esperanzas de 
podio, que felizmente se concretaron.

Historia pura para el deporte na-
cional y, sin dudas, para el de la Tierra 
del Fuego, primera medalla olímpica 
para un deportista surgido del suelo 
fueguino; y pudo concluir con el mo-
mento soñado. Ese pibe que entrenó, 
se preparó y desplegó su talento en el 
Skate Park de Río Grande, y que, hace 
unos días, también estuvo presente 
en Ushuaia en el encuentro de rders y 
skaters, es el mismo que fue campeón 
mundial junior y, con una magnífica 
producción, se bañó de oro ante su 
patria, en los Juegos Olímpicos de la 
Juventud 2018.

Repercusiones
La performance de Iñaki y Agusti-

na comenzó el martes en las rondas 
eliminatorias y se consagró ayer al 

revertir el fueguino el puntaje de su 
competidor alemán que lideraba los 
puntajes. La participación de Iñaki fue 
determinante ya que obtuvo el mayor 
puntaje en las dos rondas de hoy, con 

UNA VIVIENDA SUFRIÓ DAÑOS 
POR UN INCENDIO ACCIDENTAL

DETUVIERON EN RÍO GRANDE A UN 
SUJETO CON PEDIDO DE CAPTURA 
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RÍO GRANDE. Con la participación 
de equipos de Tierra del Fuego, Santa 
Cruz, Chubut y Río Negro, comen-
zó el miércoles último, en el Centro 
Deportivo Arenas de esta ciudad, el 
Torneo Patagónico de Futsal AFA que 
es organizado por el Gobierno de la 
Provincia.
El propio vicegobernador de la Pro-
vincia y presidente de la Legislatura 
provincial, Juan Carlos Arcando, dio 
el puntapié inicial para dejar oficial-
mente inaugurado este importante 
evento deportivo que pone en foco a 
Tierra del Fuego ante las provincias 
patagónicas y ante el torneo nacional 
y cuyo partido inaugural fue televisa-
do por los canales oficiales.
El evento contó, además, con la pre-
sencia del Subsecretario de Deportes 
de la Provincia, Dalmiro Naselli; el 
Secretario General de la Liga Oficial 
de Futsal AFA y Presidente de la Fe-
deración Patagonia de Futsal AFA, 
Guillermo Vargas.
“Les damos la bienvenida a todas las 
delegaciones de Santa Cruz, Chubut 
y Río Negro y a nuestros equipos de 
Tierra del Fuego como anfitriones 
de este torneo patagónico; les deseo 
lo mejor y los insto a seguir en el de-
porte que es lo mejor que nos puede 
pasar a todos nosotros porque el de-
porte es salud, es competencia pero 
también es solidaridad y camarade-
ría”, expresó Arcando.
También, el Vicegobernador destacó 
que “es un gran esfuerzo el que pone 
la provincia y quiero agradecer a los 
organizadores de la Liga Oficial de 
Futsal AFA que preside Guillermo 
Vargas y que está supervisando este 
torneo, cuyos campeones nos repre-

DEPORTES

ARRANCÓ EL TORNEO PATAGÓNICO DE FUTSAL 

sentarán en el nacional de Fútbol de 
Salón”.
El mandatario provincial agradeció 
la presencia de las autoridades de los 
clubes, valoró sus esfuerzos en man-
tenerlos y brindó sus augurios por el 
buen desarrollo del este torneo. “Us-
tedes han venido desde muy lejos 
haciendo un enorme esfuerzo para 
estar disputando de este importante 
torneo y nosotros no podemos hacer 
menos que velar para que estén bien 
atendidos, que estén cómodos como 
en su propia casa”, le manifestó Ar-
cando a las delegaciones.
Dijo que “es un orgullo para nosotros 
haber organizado este histórico tor-
neo en su fase patagónica, Río Gran-
de es una de las cinco sedes regiona-
les de Futsal AFA ya que de aquí van a 
salir los equipos de la Patagonia que 
nos van a representar en la fase final 
nacional de esta disciplina”.
“Desde la provincia vamos a seguir 
apoyando al deporte por todo lo que 
ello implica, porque como siempre 
decimos, el deporte contribuye a la 
salud, fomenta la competitividad 
pero también la camaradería”, recor-
dó.
Justamente en los últimos días pre-
vios, el Vicegobernador mantuvo una 
serie de encuentros con distintos 
clubes que agradecieron la predispo-

sición de la Legislatura provincial en 
colaborar con ellos para afrontar este 
importante torneo deportivo.
“Nosotros estamos trabajando mu-
cho con el deporte social y con todas 
las otras disciplinas competitivas que 
se llevan adelante en toda la provincia 
porque queremos tener una sociedad 
sana y una de las formas de tener una 
sociedad sana también tiene que ver 
con el deporte y desde la Legislatura, 
tanto en mi caso como Vicegoberna-
dor como los Legisladores, estamos 
acompañando y seguiremos acompa-
ñando desde las posibilidades que te-
nemos, teniendo en cuenta también la 
situación que se está viviendo a nivel 
nacional desde el punto de vista eco-
nómico que no son las mejores, pero 
aún en esta instancia estamos hacien-
do un gran esfuerzo para acompañar 
a todos los deportistas que compiten 
a nivel local como aquellos que van a 
competir a otras provincias o bien, a 
nivel nacional e internacional”.
En ese sentido observó que “ahora se 
están preparando los deportistas de la 
selección de la provincia para ir a los 
Juegos e la Araucanía; asimismo los 
que van a ir a los Juegos Evita en Mar 
del Plata, tanto los mayores como 
los deportistas con capacidades di-
ferentes y obviamente también los 
que participan año tras año en estos 
juegos y la provincia está trabajando 
fuertemente en esto”.
Por otra parte el vicegobernador Juan 
Carlos Arcando anunció que está rea-
lizando tratativas para que venga a la 
provincia dos importantes equipos de 

futsal. “Estamos charlando con gente 
de la AFA porque estaría a posibilidad 
de que vendría el equipo de Fútbol de 
Salón Femenino del Racing Club de 
Buenos Aires que es uno de los que 
está peleando el campeonato, tam-
bién está la posibilidad de que venga 
el conjunto de River Plate y de San Lo-
renzo. Si logramos traer estos equipos, 
haremos un cudrangular con los equi-
pos femeninos de Ushuaia, Río Gran-
de y Tolhuin y de esta manera llevar 
adelante esta actividad que tanto les 
gusta a las chicas del fútbol de salón”. 
Guillermo Vargas, en tanto, comentó 
que “estos son torneos en que hay que 
ir partido a partido y lo importante es 
que pone en la mira a Tierra del Fuego 
ante toda la Patagonia y a nivel nacio-
nal por el desarrollo del mismo”.
Por otra parte, el club Camioneros se 
impuso holgadamente con un 6 a 0 
ante su rival del Deportivo Jujeño de 
Río Turbio en la previa a la inaugura-
ción.
“Nosotros venimos trabajando con 
una comisión directiva que preside 
Pedro Velázquez con todos los pibes 
que son de acá; aquí no hay refuerzos 
de ningún tipo de afuera y es meritorio 
el juego que han hecho”, elogió final-
mente el Director Técnico de Camio-
neros. Ignacio Santos, Coordinador 
de la Liga Nacional de Futsal AFA para 
este torneo. “El campeonato comen-
zó este miércoles a las 13 horas, fue 
una jornada larga y dura, pero muy 
contentos por la recepción que tuvo 
la ciudad de Río Grande no solo para 
con nosotros, sino con todas las dele-
gaciones que vinieron de toda la Pa-
tagonia; sabemos del esfuerzo grande 
que han hecho muchos equipos para 
hacer muchos kilómetros para venir 
a jugar y lo más importante es que la 
sede Río Grande mostró jerarquía en 
lo que respecta a la cancha, a la hote-
lería y a las comidas, así que estamos 
muy conformes con esto”. 
Detalló que “la Liga Nacional se divide 
en tres etapas: una es Provincial con 
las ligas locales, otra es Regional, que 
se está jugando ahora hasta el domin-
go y donde Río Grande es Sede de las 
cinco regiones que tiene la Argentina 
y, por último, está la fase Final Nacio-
nal, que es a la que clasifican los dos 
finalistas que salgan de este torneo. 
Ya están clasificados Boca Juniors, por 
ejemplo y otros equipos de Buenos 
Aires”.

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE
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Si venís con una amiga
solo paga una!!!!!  

A BAILAR CON ANDRE!!

O´Higgins 17

Martes y Jueves 17:30 a 18:30 hs

LAGARDE DESTACÓ LA “DISCIPLINA” DE MACRI 
PARA AJUSTAR
BUENOS AIRES. La titular del Fon-
do Monetario Internacional (FMI), 
Christine Lagarde, elogió la “discipli-
na” con que el presidente Mauricio 
Macri cumple con el ajuste exigido 
por ese mismo organismo como 
condición para la ampliación del 
crédito stand by hacia fines de octu-
bre, que aún no fue aprobado.
La ratificación del apoyo a las po-
líticas de ajuste del gobierno de 
Cambiemos fue hecha por Lagarde 
durante su discurso en la Asamblea 
Anual del organismo multilateral de 
crédito en la ciudad turística de Bali, 
en Indonesia, del que también parti-
cipa el ministro de Hacienda argen-
tino, Nicolás Dujovne.
Allí, la directora general del FMI des-
tacó “la disciplina demostrada por 
el gobierno del presidente Macri” 
para acelerar el ajuste fiscal y lle-
var las cuentas públicas a registrar 
equilibrio fiscal primario ya en 2019, 
cuando el objetivo inicial había sido 
2020. Además, auguró que “las cosas 

POLÍTICA

actualmente pueden cambiar y dar 
la vuelta a la economía”.
Dujovne estuvo en esa platea para 
participar de la Asamblea anual 
mientras la Argentina espera que el 
Fondo le apruebe la ampliación del 
blindaje financiero prometido.  
No es la primera vez que un alto di-
rectivo elogia de esa manera a un 
presidente argentino, también lo 
habían hecho sus antecesores du-
rante la década del ’90 y el gobierno 
de la Alianza. La de hoy fue después 
de que el Fondo revisara a la baja 
sus pronósticos de crecimiento 
para la Argentina, con una caída del 
2,6 por ciento en el Producto Bruto 
este año, y al alza los de inflación.
Ahora proyecta que el país perma-
necerá en recesión al menos hasta 
el año próximo y que la inflación 
rondaría un 40 por este año y un 
20 en 2019. Para el año próximo, el 
organismo espera que la economía 
argentina se contraiga 1,6 por cien-
to.

EL USO DE LA CAPACIDAD INSTALADA EN 
INDUSTRIA CAYÓ POR CUARTO MES SEGUIDO
BUENOS AIRES. La utilización de la 
capacidad instalada en la industria 
descendió al 63% en agosto, su cuar-
ta contracción en forma consecuti-
va, con relación a igual mes de 2017, 
informó el Instituto Nacional de Es-
tadísticas y Censos (INDEC).

Según el organismo, el uso de la ca-
pacidad instalada en el sector manu-
facturero registró una merma contra 
igual período del año anterior en el 
que se había ubicado en el 67,3%.
Los bloques sectoriales que presen-
tan, en agosto de 2018, niveles de 
utilización de la capacidad instala-
da superiores al nivel general son: 

ECONOMÍA

industrias metálicas básicas (85,2%), 
refinación del petróleo (78,1%), pro-
ductos del tabaco (76,7%), papel y car-
tón (76,1%), y productos minerales no 
metálicos (72,1%). 

Mientras que los bloques sectoriales 
que se ubican por debajo del nivel ge-
neral de la industria son: productos 
alimenticios y bebidas (61,7%), pro-
ductos de caucho y plástico (57,6%), 
la industria automotriz (57,3%), sus-
tancias y productos químicos (54,1%), 
la industria metalmecánica excepto 
automotores (53,9%), edición e im-
presión (53,9%) y productos textiles 
(53,4%).
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AVISOS clASIfIcAdOS
RECEPTORÍA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACkINLAY N° 601 P.B - RíO GRANDE – TIERRA DEL FUEGO  TEL:  (02964) 422-255

hOróScOpO

AlquIlereS

VentAS

  -Depto. en Zona Centro, 1 dormitorio, es-
tar-comedor, cocina y baño. Posee balcón. 
$20.000. Ref. A1-094. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depto. amoblado en  B° Danés semiamo-
blado, 1 dormit., cocina-comedor y baño. 
Con Serv. de Luz incluído. $8.000. Ref A1-
046. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, 
cocina-comedor y baño. $9.000. Ref. A1-
074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Deptos en edificio Posadas y Guatemala, 
de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan tem-
porarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635. 
  -Depto. amoblado en Moyano 1100, 1 dor-
mit, cocina-comedor y baño. $9.500. Ref.A1-
031. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en B° C.G.T, 1 dormit., cocina-co-
medor y  baño. $10.000. Ref. A1-069. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en Chacra IV, 1 dormit., cocina-co-
medor y baño. $8.500. Ref. A1-092. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en Zona Centro, 1 dormit., coci-
na-comedor, desayunador y baño comple-
to. $ 17.500. Ref. A1-079. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depto. en B° Chacra Rafúl, en Catamarca 
12, 2 dormitorios, cocina-comedor, y baño. $ 
14.500. Ref. A2-077. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, 
jardín y patio. U$S 180.000. Ref. V4-104.Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 
dormit., baño con antebaño, amplio play 
room, living, cocina-comedor, lavadero, 
quincho, patio y entrada de vehículo. U$S 
200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naran-
jos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 
230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, 
living, entrepiso, galpón con quincho y ga-
raje. Terreno parquizado y cercado. Se acep-
ta permuta por propiedades en Rio Grande. 
$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 
-Terreno en B° Buenavista, sobre calle Tro-
cello al 600. Posee 265 mt2. U$S 65.000. 
Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 
700. U$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
 -Terreno sobre calle San Martín al 3100, 
360 mt2. Todos los servicios. U$S 90.000. 
Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y 
Alberdi, 308 mt2. U$S165.000. Ref. V8-063. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

Hoy se despertará con más valentía 
que la habitual. Exprese las ideas con 
franqueza, pero deberá cuidarse de no 
herir los sentimientos ajenos.

Sepa que será el momento justo 
para que apueste al crecimiento con 
total libertad. No dude en hacer planes 
para su futuro, ya que tendrá todo a su 
favor.

Despreocúpese, ya que será un 
día donde tendrá la mente relajada y 
con deseos de conocer nuevos rum-
bos para su vida. Anímese a lo desco-
nocido.

Entienda que con su vitalidad y 
pasión logrará llevar a buen término 
los proyectos que muchos de su en-
torno creían irrealizables. Avance sin 
miedo.

Hoy será una jornada donde po-
drá exponer su vitalidad e inteligencia. 
Ponga en marcha todos los proyectos 
postergados y en poco tiempo tendrá 
ganancias.

No le tema al esfuerzo y sea más 
persistente cuando quiere algo. Ten-
ga presente que los logros suelen 
tardar y requieren de constancia en el 
tiempo.

Seguramente la comunicación con 
los demás será casi imposible en este 
día. Dedique más atención al modo de 
expresar sus ideas y todo mejorará.

Gracias a la presencia lunar, podrá 
terminar todo lo que se propuso, Sepa 
que toda su energía vital se desplegará 
en todas las actividades que tenga.

Aproveche que sus poderes percep-
tivos estarán muy afinados. Utilícelos 
para ayudar a alguien que atraviesa un 
mal momento y necesita de ayuda.

Momento para reconsiderar mu-
chos aspectos de su vida que lo ator-
mentan. No postergue por más tiem-
po una decisión que determinará su 
futuro cercano.

Prepárese, ya que obtendrá una ex-
celente jornada para cualquier proyecto 
que quiera poner en práctica, en espe-
cial si se trata de su vida personal.

  -Casa interna en B° Mutual, en calle Vied-
ma al 300,3 dormit., 2 baños, cocina-come-
dor y parrilla. $14.000. Ref. A3-079. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Casa en B° Costa Norte, en calle Santiago 
Ojeda al 600,  3 dormit., baño, cocina, li-
ving-comedor, lavadero y toilette en planta 
baja. $20.000. Ref.A3-080. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini 
al 500. $50.000. Ref. A6-044. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 
mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. 
$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, 
baño y depósito. $10.500. Ref. A6-008. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en Galería a estrenar en 
dos plantas 150 mt2, sobre calle Rosales 
437. $45.000. Ref. A6-051. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Oficinas en B° Mutual en calle Jorge Luis 
Borges al 300. Ref. A6-050. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  - Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial 
sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 
595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt 
de Is. Malvinas. $75.000. Ref. A7-013. Espo-
ra 699. Tel. 02964-432562/422635.
  - Oficinas en céntrico edificio “Fausti”, a es-

trenar con excelente vista al mar y a la ciu-
dad, con ascensor, escalera de emergencia, 
red y alarma de incendio, salida de emer-
gencia, pisos de porcelanato y loza radian-
te. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en $135.000 
y en 3° piso de 170 mt2 en $70.000. Ref. A6-
043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Departamento monoambiente en Edi-
ficio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U$S 
68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
-Departamento en Chacra XIII PB, 3 dor-
mitorios, cocina-comedor, baño y patio. 
U$S 60.000. Ref. V3-100. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.                
-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, li-
ving-comedor, baño, entrada de vehículo y 
patio parquizado. U$S 157.000 Ref. V2-105 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, 
cocina, patio y baño. U$S 130.000. Ref. V2-
112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Dúplex en B° Chacra II, 2 dormit., living-co-
medor, cocina, hall frío, baño y patio tra-
sero. $ 2.100.000. Ref. V2-022. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-

No dude en agasajar a los que apre-
cia cuando lo sienta. Recuerde que su 
hospitalidad lo convierte siempre en un 
gran anfitrión en su entorno.
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guíA de SerVIcIOS

hOróScOpO

teléfOnOS útIleS

fArmAcIAS de turnO

bArcAzA

frOnterA

cOtIzAcIOneS

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
-1ºc

Mínima 
-3º c

Máxima 
9ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
0ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$35,67

Compra
$0,055

Venta
$37,50

Venta
$0,068
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